

寺本知事ら五人

オブザーバー二人 あす初会合ひらく

水俣病をめぐって険惡な対立をつづけている新日笠水俣工場と不知火海沿岸漁民の紛争を解決するため、寺本知事はさる十八日から調停委員の人選を進めていたが、二十四日、委員会は知事と岩手豊岡県議会議長中村止水俣市長、河津寅雄県町村会長、伊豆富人熊日社長の五人で構成する。オブザーバーとして川瀬健治福岡通産局長、岡尊信全漁連専務を委嘱した。第一回委員会は二十六日熊本市でひらき、調停の範囲などを協議すると発表した。委員会は地元漁民や県民の期待のうちに、問題の早期解決を目指に動き出す。

まるきさ委員停調

水俣病紛争



中村止水俣

川瀬健治

岡尊信

伊豆富人

寺本知事

河津寅雄

中村止水

川瀬健治

岡尊信

伊豆富人

委員会は寺本知事の諮問機関として設置されたもので、新潟で水俣病を患むものと zwar 仲介制度を採用すべきと建議していただけたが、知事は「通産省の指導、監督の下で委員会を運営すれば、問題解決に手間ひどい」との意向で仲介制度

法を協議するが、そのさいも医療者家庭互助会からの要望もあり、調停の範囲に漁業補償だけでも患者補償も入れるかどうか、また水俣病内の泥土の責任で行ながうかなどをの問題

題も協議され予定である。この日の委員会には川瀬、岡田氏は時間的都合で出席できなかった。委員会は二十六日朝本山で初会合をひらくことになった。

委員が当初予想された七人から五人にしまられたのは、川瀬、岡田氏がその立場上、紛争の兩当事者に近い関係にあることを知事が考慮、委員からはずして採決権のないオブザーバーにしたためで、委員会は県、県議会、地元、県町村会、言論界の各代表で構成された。また委員会に北大医学部の研究室が入らなかつたのは、研究の原因に関する結論が「ある種の有機水銀化合物」という形で出されており、当面の問題が医学的なとから政治的解決を要することとして移行しているためである。

寺本知事の話 解決が急を要する

ので、どちらも十一月十日までに解決できるかどうか説明できぬが、ともかくも最善を尽す。

川瀬健治通産局長をオブザーバーとして入れたのは、水俣病の補償問題が特異なものであり、

この状況下で会計側があっせんに応じてくれるものとするためだ。岡尊信専務はこの道のべ